
На Алтае учреждена пре-
мия губернатора Алтай-
ского края в области садо-
водства.

«Премией имени почетного 
гражданина Алтайского края, 
выдающегося ученого Иды Кали-
ниной (на снимке) будут награ-
ждать за создание новых сортов 
плодовых, ягодных и декоратив-
ных растений, разработку техно-
логий их возделывания и размно-
жения», – сообщили «АП» в Главном 
управлении сельского хозяйства 
Алтайского края.

Прием документов от соискате-
лей начнется 1 августа. Решение 
о присуждении премии примет 
специальная конкурсная комиссия.

Под руководством Иды Кали-
ниной (1926 – 2015 гг.), академи-

ка Российской академии наук, 
доктора сельскохозяйственных 
наук, лауреата Государственной 
премии в области науки и тех-
ники, выведены и переданы на 
госсортоиспытание 243 сорта 12 
плодовых и ягодных культур. Она 
автор 162 сортов яблони, груши, 
сливы, вишни, облепихи, смороди-
ны, малины, жимолости и других 
культур.

Основное направление научных 
исследований Иды Калининой – 
создание зимостойких сортов 
плодовых и ягодных культур с 
высокой адаптацией к биотиче-
ским и абиотическим стрессам в 
условиях Сибири с повышенным 
содержанием в плодах биологиче-
ски активных веществ.

Олег АНТОНОВ,
фото из архива «АП»

Выпускники АГАУ по-
лучили дипломы о 
высшем образовании, 
а некоторые и серти-
фикаты на 150 тысяч 
рублей.П   !

На прошлой неделе, 30 
июня, губернатор края Алек-
сандр Карлин встретился с 
выпускниками старейшего 
вуза края. В этом году из стен 
альма-матер выходит более по-
лутора тысяч молодых специа-
листов: агрономов, инженеров, 
технологов и ветеринаров. По 
сути дела, перед ними откры-
ты все дороги – с распростер-
тыми объятиями вчерашних 
студентов аграрного универ-
ситета встретят в большин-
стве сельскохозяйственных 
организаций края. Особенно 
молодых специалистов ждут 
в районах, и краевые власти 
это прекрасно понимают, 
поддерживая выпускников, 
желающих работать по специ-
альности.

Вместе с дипломами 12 
выпускников университета, 
заключивших трудовые дого-
воры с сельхозпредприятиями 
края, получили от губернатора 
сертификаты на 150 тысяч ру-
блей. Среди них – Анастасия 
Хлебникова. Молодой агро-
ном вернется в родное село 
в Усть-Калманский район и 
выйдет на работу в хозяйство 
«Агро-Восточный». Там она 
проходила производствен-
ную практику, хорошо себя 
зарекомендовала.

– Я вела учет работ, состав-
ляла сводки, следила за ухо-
дом посевов, – рассказывает 
Настя. – Больше того, прини-
мала участие в уборке урожая 
и даже сама сидела за штурва-
лом комбайна. Мой отец всю 
жизнь отработал водителем, 
и я с самого детства вместе 
с ним разъезжала по полям. 
В общем, к сельской жизни 
мне не привыкать, жду не 
дождусь, когда вернусь домой. 
Можно сказать, что я патриот 
своего села!

Выпускница биолого-техно-
логического факультета Анна 
Таскина еще один счастливый 
обладатель сертификата на 
право получения государ-
ственной поддержки за счет 
краевого бюджета. По контрак-
ту ее ждут на крупяном заво-
де в Топчихинском районе. 

Анна пошла по стопам отца 
и старшего брата, которые 
тоже работают технологами 
на сельхозпредприятиях края.

– Студенческие годы – 
прекрасная пора, но сейчас, 
я думаю, начинается самое ин-
тересное время, – улыбается 
выпускница. – Надеюсь, что 

полученные знания помогут 
мне раскрыться в работе, а 
сертификат – устроить свою 
жизнь. В Топчиху я еду с буду-
щим мужем, деньги вложим 
в покупку дома.

А вот Алексей Бочаров в 
отличие от милых дам в бли-
жайшее время свой отчий дом 
поменяет на солдатскую казар-
му. Прежде чем приступить к 
обязанностям зооинженера 
в Мамонтовском районе, вы-
пускник планирует отдать 
долг Родине в армии. «Всему 
свое время, – говорит Алек-
сей. – Отслужу – поработаю. 
Правильно говорят, что свою 
профессию надо любить. Я ро-
дился на селе, и мне работа с 
коровами, овцами и другими 
сельскохозяйственными жи-
вотными не в тягость, наобо-
рот, она доставляет большое 
удовольствие».Н  

Вручая дипломы и серти-
фикаты, губернатор заверил 
выпускников, что они сдела-
ли правильный выбор. Аграр-
ный университет в настоящее 
время известен не только в 
Сибири, но и по всей стране 
как вуз с давними и фундамен-
тальными традициями, как 

современное образовательное 
учреждение с опытным про-
фессорско-преподавательским 
составом, серьезной научной 
базой.

– Сегодня дипломы полу-
чили выпускники самых ак-
туальных, востребованных 
направлений аграрного ком-
плекса, – сказал Александр 
Карлин. – Это трудовые, нуж-
ные нашему селу, нашей эко-
номике профессии. Несколько 
лет назад вы сделали страте-
гически правильный выбор, 
поступив учиться в аграрный 
университет. Сегодня вы полу-
чаете диплом, который позво-
лит достойно реализоваться 
в жизни. Работать и жить в 
сельской местности сегодня 
очень престижно.О  

Большинство молодых 
специалистов АГАУ выпуска 
2016 года собираются вернуть-
ся в село. Оно сегодня не то, 
что прежде. «АПК региона ос-
нащен современной техникой 
и технологиями, – подчеркнул 
глава региона. – На значитель-
ной части территории Алтай-
ского края качество жизни не 
только не уступает, а в ряде 
случаев и превосходит усло-
вия, в которых живет город-
ское население. В сельские 
районы приходит газ, строятся 
новые дороги, развивается ин-

фраструктура. По условиям ра-
боты на сельхозпредприятиях 
и в фермерских хозяйствах, по 
уровню заработной платы, по 
социальному пакету, который 
предоставляет работодатель, 
аграрная отрасль в крае впол-
не конкурентоспособна».

К выпускникам аграрно-
го университета у краевых 
властей особое отношение. В 
течение десяти лет в регионе 
действует система государ-
ственной поддержки кадров 
АПК, включающая в себя целе-
вую подготовку специалистов, 
оказание поддержки молодым 
специалистам и создание до-
стойных условий прожива-
ния и работы на селе. Только 
за последние два года в рамках 
программы по развитию сель-
ского хозяйства из краевого 
бюджета на мероприятия по 
закреплению кадров на селе 
было выделено более 87 млн 
рублей.

Денежные выплаты из ре-
гионального бюджета получи-
ли 114 молодых специалистов. 
Практически все они успешно 
продолжают работать в своих 
хозяйствах. В настоящее вре-
мя в сельскохозяйственных 
организациях края трудятся 
около 500 недавних выпуск-
ников АГАУ, которым в разное 
время оказывалась финансо-
вая поддержка из краевого 
бюджета.

Вадим КУЛЕШОВ
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 ПРОГНОЗ 
в крае сегодня в Барнауле

в последующие двое суток в крае
6 июля Ветер юго-западный, 3-8 м/сек.,

порывы до 18 м/сек., по краю 
дождь, гроза, возможен град, 
утром местами туман.

7 июля Ветер юго-западный, 3-8 м/сек.,
порывы до 18 м/сек., по краю 
дождь, гроза, возможен град, 
утром местами туман.

Ветер юго-западный, 4-9 м/сек.,
порывы до 10-15 м/сек., дождь, 

гроза, возможен град.
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Почётное звание
Указом Президента Российской Федерации за заслуги 

в области машиностроения и многолетний добросо-
вестный труд почетное звание «Заслуженный маши-
ностроитель Российской Федерации» присвоено

Калиберде Виктору Наколаевичу – начальнику инструмен-
тального производства открытого акционерного общества 
холдинговой компании «Барнаултрансмаш», Алтайский край.

Для сытной зимовки
Павловский район – среди краевых лидеров по заго-

товке кормов.
По данным Главного управления сельского хозяйства 

Алтайского края на 4 июля, общий объем заготовленных 
грубых и сочных кормов составляет 230 тыс. тонн.

«Лидеры по сенозаготовке – Павловский, Петропавлов-
ский, Бийский, Кытмановский, Егорьевский, Смоленский 
и Зональный районы», – уточняют в ГУСХ.

Хозяйства Усть-Калманского района уже заложили две 
трети от планируемого объема сенажа, половину – аграрии 
Завьяловского района. Высокие темпы заготовки сенажа в 
Тогульском, Романовском, Красногорском и Михайловском 
районах.

Барнаул –
город гостеприимный

Более 300 выпускников школ в Таджикистане прошли 
тестирование, чтобы поступить на учебу в аграрный 
и технический вузы Алтайского края.

«Итоги тестирования подведены и определены вы-
пускники, успешно прошедшие испытания. Им направят 
информацию о результатах и возможностях обучения в 
Алтайском крае», – сообщает официальный сайт краевой 
администрации.

В 2016 году процесс подачи заявок от иностранцев сделали 
абсолютно открытым, сообщали ранее российские СМИ. 
Граждане 198 стран могут самостоятельно подать заявку 
на обучение в РФ по любому направлению. Процесс этот 
довольно прост благодаря единому окну ввода данных и 
быстрой системе ранжирования. Получить возможность 
учиться в России смогут 15 тысяч иностранцев.

Мастерам – признание
Стартовал прием документов на присвоение звания 

«Народный мастер Алтайского края».
Претендовать на него могут мастера-ремесленники с 

пятилетним стажем – пропагандисты народной культуры 
и искусства Алтайского края, подготовившие учеников, 
участники конкурсов, выставок и ярмарок. А вот ходатай-
ствовать о присвоении почетного звания могут органы 
государственной власти, местного самоуправления, уч-
реждения культуры и образования, творческие союзы и 
объединения.

Престижное звание сопровождается материальным воз-
награждением в размере 50 тыс. рублей.

Документы принимаются в управлении по культуре и 
архивному делу до 31 августа. Более подробную информацию 
можно получить по телефону (3852) 63-21-69.

Свинина сильной прожарки
Почти полтора центнера санкционной свинины с 

Украины сожгли в крематоре по решению Россельхоз-
надзора.

«На автотрассе Барнаул – Новосибирск выявлен факт 
несанкционированной торговли животноводческой про-
дукцией. Владелец продукции осуществлял реализацию 
147 кг импортной свинины в не предназначенном для тор-
говли месте», – рассказали «АП» в региональном управлении 
Россельхознадзора.

Санкционная продукция изъята и уничтожена в крема-
торе, подчеркивают в ведомстве.

Олег АНТОНОВ

Подъёмные для старта

СРОЧНО В НОМЕР!
Премия украшающим Землю садами

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

4-5 июля в регионе прохо-
дит международная кон-
ференция ведущих деяте-
лей науки о молоке.

В ней принимают участие 
около 80 авторитетных специ-
алистов отрасли из России, Ка-
захстана, Белоруссии, Армении, 
Литвы. Форум посвящен памяти 
выдающегося алтайского учено-
го Марка Уманского.

– Проведение конференции на 
этой территории не случайно, 

– говорит доктор технических 
наук, профессор Лев Остроумов. 
- Производимые здесь молочные 
продукты являются одним из 
брендов региона. А руковод-
ство края полностью владеет 
информацией об отрасли. Во 
время работы конференции 
нам предстоит определиться 
с дальнейшим направлением 
развития молочной продукции. 

Губернатор Александр Карлин 
подчеркнул, что приезд ведущих 
специалистов оценивается как 

знак признания заслуг алтайской 
школы сыроделия, успехов края 
в развитии молочного животно-
водства и переработки молока.

– Сегодня в регионе произво-
дится более 60 наименований 
сыров, – сказал губернатор. – В 
прошлом году выпущено 83,5 
тысячи тонн сыра и сырных 
продуктов. Это первый результат 
среди сыроделов страны. В про-
изводстве сливочного масла был 
достигнут исторический макси-
мум для края – более 19 тысяч 

тонн. Крупным достижением 
наших молокоперерабатываю-
щих предприятий является орга-
низация глубокой переработки 
молочной сыворотки.

Главная задача конферен-
ции – выработка предложений 
по повышению эффективности 
предприятий молочной отрасли, 
капитализация научных разра-
боток для повышения конку-
рентоспособности российских 
продуктов.

Кристина ЛИВЕР

ПОДПИСКА‐2016
Уважаемые читатели!

Газета «Алтайская правда» продляет подписку
до 10 июля. Оформить подписку на 2 полугодие 2016 

года вы можете в любом отделении связи.
Подписные индексы:

50300 (без официальных документов) – 588 руб.,
50303 (с официальными документами) – 910 руб. 20 коп.

Телефон для справок: 8 (3852) 63 -37-17.
На правах рекламы.

КРАТКО

В этом году АГАУ выпустил более полутора тысяч молодых специалистов.

Губернатор края Александр Карлин вручил диплом
и сертификат Анастасии Хлебниковой.

У некоторых студентов за годы учебы подросли дети.

Тренажёры
и стимуляторы

роста
Алтайский бизнес-инкубатор под-

держит три компании.
В Алтайском бизнес-инкубаторе по-

сле конкурса отобрали компании для 
предоставления помещений и оказания 
услуг. Среди них «АйТи Вэй» с проектом 
создания программных продуктов для 
мобильных платформ, объединяющих 
видеоизображение, графику, анима-
цию, музыку и аудиоэффекты. Еще один 
победитель – «Алтайские тренажеры» 
– производит «качалки» для занятий на 
свежем воздухе. А «СибАгроСад» наме-
рен промышленно производить стиму-
ляторы роста для птиц и животных.

Переезд
по-научному

До сентября следующего года 5,5 
тысячи жителей Бийска переедут 
из аварийных квартир в новые.

Это стало возможным благодаря 
краевой адресной программе «Пересе-
ление граждан из аварийного жилищ-
ного фонда» на 2013 – 2017 годы, сооб-
щает сайт краевой администрации.

Ранее в новые дома переехали 
около 2 тыс. жителей наукограда. В 
Главном управлении строительства, 
транспорта, жилищно-коммунального 
и дорожного хозяйства Алтайского 
края отмечают, что квартиры для пе-
реселенцев выделяют исключительно 
в новостройках.

Олег АНТОНОВ

Вкусно. Ещё вкуснее!
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БАРОМЕТР
Всемирный день борьбы с 
опустыниванием и засухой 
провозглашен Генеральной 
Ассамблеей ООН. Уже мно-
го лет именно в июне-июле 
люди напоминают сами себе 
о последствиях, к которым 
может привести засуха. 
Актуальна проблема для 
нашего края. Как избежать 
наступления песков, сокра-
щения плодородных земель? 
Не дала расслабиться нынеш-
няя весна – неделями стояло 
пекло, не было дождей, дули 
сухие ветры. Это аномалия 
или норма и как влияют на 
опустынивание изменения 
климата?

Об этом размышляет крупный 
российский учёный – лесовод доктор 
сельскохозяйственных наук, профес-
сор Евгений ПАРАМОНОВ (Институт 
водных и экологических проблем 
Сибирского отделения Российской 
академии наук).

– Вы правы: неизвестно, что про-
исходит с климатом, но важно, и мы 
это видим, что он меняется. Факт: с 
момента начала метеонаблюдений в 
Барнауле, а это 1730 год, среднегодо-
вая температура изменилась. Была 
минус 0,1 градуса, а сегодня плюс 3 
градуса. Разве не потепление?

А с 1960 года, вторая половина про-
шлого века, смотрим те же Ключи 
– юг края. Температура повысилась 
почти на 1,7 градуса всего за 60 лет. 
И в то же время количество осадков 
не изменяется. По тем же Ключам 
температура выросла в три раза, 
а осадков стало больше всего на 6 
процентов. На языке науки это го-
ворит об аридизации климата, то 
есть усилении его сухости.

Это факты, от них никуда не де-
нешься. Изменения продолжаются, 
они коснутся не только людей, но 
существования леса, травянистой 
растительности, животных.

Происходит изменение расти-
тельных зон при засушливости, 
этот процесс продвигается с юга на 
север. Выходит, надо сельскому хо-
зяйству, селянам приспосабливаться 
к сухости климата. Нужны новые 
культуры, более засухоустойчивые, 
надо уделять внимание паровым 
полям, то есть подходить творчески 
к изменяющимся условиям. В то же 
время нельзя забывать о том, что 

третья часть годовых осадков – снег 
приходится на холодное время года. 
В степных условиях задержать его 
могут в основном защитные наса-
ждения. Кулисы высокостебельных 
трав свою роль играют только одну 
зиму, а лесные – полвека.З  

В открытой степи задерживается 
25 – 28 сантиметров осадков за зиму. 
А на защищённом поле, между поло-
сами, это количество снега увели-
чивается до 50 – 55 сантиметров. То 
есть примерно 70 – 80 миллиметров 
дополнительной влаги почва полу-
чает в весенний период. И если в су-
хой степи на юге края количество 
осадков 250 – 280 миллиметров, то, 
представьте, на 60 – 70 миллиметров 
больше будут защищены поля. И это 
весной, когда надо сеять.

В феврале 2014 года принято 
специальное постановление о мелио-
рации сельскохозяйственных земель 
в крае. В этом документе есть и доля 
лесной мелиорации. В частности, 
предусмотрено в 2014 году создать 
200 гектаров новых полос, в 2015-м – 
500 гектаров, в 2016-м – 1000. А фак-
тически за два года создано всего 111 
гектаров, а в 2016 году определена 
площадь 25 гектаров.

В 2011 году ИВЭП СО РАН совмест-
но с управлениями лесами и сель-
ского хозяйства провел сплошной 
учёт защитных насаждений в крае. 
Выяснилось, что больше половины 
приходится на насаждения, которым 
свыше 40 лет. Это критический воз-
раст деревьев в степи. Из 79 тысяч 
гектаров полос более половины – на 
грани отмирания. Степь становится 
беззащитной. Здесь реальна угроза: 
дефляция, пыльные бури…

– Сейчас кризис, нужны большие 
деньги, а их нет. А потом, это 
ведь не только забота края, 
бюджета, но и фермеров, про-

блема, на мой взгляд, выходит 
за границы одного региона?

– Нужно найти консенсус государ-
ства и производителей сельхозпро-
дукции. Надо найти эту связку. Во 
время Великой Отечественной 
войны в крае создано 2920 тысяч гек-
таров лесополос. Почти 3 тысячи! 
Тогда разве было легче? Когда одни 
бабёнки работали, мужиков не было. 
А сейчас неужели мы не можем? Где 
государство, где сам фермер – надо 
искать точки соприкосновения. 
Почему бы не сделать так, чтобы 
фермер получал дополнительную 
оплату за дополнительный урожай, 
созревший под защитой лесополосы? 
Взял он здесь на 2 центнера больше 
с гектара – получи дополнительную 
оплату сверх тех, что платит госу-
дарство. Тысячу положи на расши-
рение, другую тысячу – на создание 
лесополосы.

Это проблема не одного регио-
на или Сибири – в целом России. В 
стране вопрос защитного лесораз-
ведения угас.

– Что надо для того, чтобы 
возродилось в регионах полеза-
щитное лесоразведение?

– Нужно серьёзное внимание к 
проблеме на федеральном уровне. 
А так получается, что край сам себе 
головную боль создал, а ведь речь идёт 
о том, что лесополосами придётся за-
ниматься ВСЕМ! Хотелось верить в то, 
что правительство на любом уровне 
сочтёт нужным взять этот вопрос под 
неослабный жесточайший контроль. 
Рано или поздно жизнь заставит этим 
заниматься, хотелось, чтобы не упу-
щено было время.

Такие факты: в России – самая 
большая степь в мире, так называ-
емая степная биома. Из неё самая 
значительная часть находится в За-
падной Сибири, где самый солидный 
степной лоскут в Алтайском крае. И 
если мы дальше не будем думать о 
земле и нам не поможет Федерация, 
Москва просто будет рубить сук, на 
котором сидим.

– Евгений Григорьевич, по каким 
признакам вы замечаете, что 
граница опустынивания посте-
пенно продвигается в крае?

– Меняется травянистая расти-
тельность, снижается сопротив-
ляемость лесных экосистем. Вроде 
незаметно, но это происходит. Стоят 
деревья более редко, на почву прони-
кает больше солнца, заметна атака 
степной растительности, засухоу-
стойчивых, узколистных растений. 
Они в течение двух-трёх лет создают 
дернину. Когда прорастает сквозь 
неё семя сосны, его корешок не до-
стаёт до земли. То есть снижается 
интенсивность естественного воз-
обновления сосны. Если раньше мы 
наблюдали множество куртин, то 
сегодня их меньше.О  

Сосны ленточных боров своими 
корнями сдерживают зыбучие пески. 
К этим борам надо относиться не с 
сегодняшними мерками.

– Да, я за то, чтобы проводить руб-
ки в ленточных борах, но чтобы они 
помогали усилить средозащитные 
функции. Никак нельзя согласиться 
со снижением возраста рубок. Ра-
туют за то, чтобы снизить возраст 

рубки спелых насаждений с 81 года. 
А моё твердейшее мнение, что ру-
бить надо как минимум со 121 года! 
Только потому, что в 80 – 90 лет сосна 
только-только прошла пик макси-
мального прироста. В переводе на 
век человеческий мы должны отпра-
вить на пенсию пятидесятилетних 
мужиков. Это рационально? А вот в 
120 -130 лет дерево подлежит рубке, 
перешло кульминационный период 
в своей жизни.

Я написал служебную записку гу-
бернатору. В ней поставил вопрос о 
возрасте рубки. Отправили в Москву, 
но нам нет из Рослесхоза ответа, а 
прошёл уже год.

На мой взгляд, необходимо сно-
ва перейти к государственному 
управлению лесным хозяйством. 
Если арендаторы добьются 81-лет-
него возраста рубки, будет страш-
ное дело. В настоящее время, когда 
рубка ведётся со 101 года, удельный 
вес спелых и перестойных насажде-
ний резко возрастает. Дальнейшее 
снижение возраста рубки приведет 
к абсолютному господству спелых 
и перестойных насаждений, что 
немедленно послужит причиной 
роста расчетной лесосеки. Это будет 
уничтожение ленточных боров.Т  

– На совести Демидова лежит 
уничтожение Локтевской ленты и 
Колыванского борка. Он восстано-
вился, потому что в тех местах 550 
– 600 миллиметров осадков и сосна 
там чувствует себя прекрасно. А в 
Локтевской ленте – 250 – 280 мил-
лиметров. И её нет у нас.

На мой взгляд, в крае противодей-
ствовать пустыне возможно только 
созданием насаждений. То есть макси-
мально сохранить, задержать твёрдые 
осадки, дать почве дополнительные 
осадки. Помочь можно только проду-
манной, чёткой программой, у нас в 
крае она есть. Однако, пока не будет 
такой жесткой программы федераль-
ной, ничего не будет. Я не финансист, 
но скажу, что без этих вливаний мы 
придём к полупустыне.

Необходимо войти с предложени-
ем переименовать ленточные боры 
в особо ценные лесные массивы, 
как это было в предыдущем Лесном 
кодексе. При этом потребовать про-
ведения в них рубок ухода в течение 
всей жизни соснового насаждения.

Людмила ИЗВЕКОВА,
 Сергей БАРШЛЫЧЕВ 

и Евгений НАЛИМОВ (фото)

АПК
Из менеджеров – в доярки Забудут про уголь

К концу этого года строители должны завершить работы 
по газификации Зудилово, что в Первомайском районе.

Жительница села Марина Сидигина ждет не дождется, когда 
в ее доме появится экологически чистое топливо и можно будет 
забыть про ведра с углем и золой.

– Любой женщине приятно, когда у нее на кухне нет сажи и 
копоти, – объясняет она журналистам, приехавшим в Зудилово 
посмотреть, как строители пронизывают полиэтиленовыми 
трубами земную твердь, на которой стоит село.

Последние годы газовики взяли на вооружение горизонтальное 
бурение. Это наиболее технологичный на сегодня метод прокладки 
труб. Он в отличие от траншейного не нарушает благоустройство 
территории, хотя и более дорогой. А полиэтиленовые трубы го-
раздо долговечнее и дешевле стальных. Их гарантийный срок 
эксплуатации составляет 50 лет, на самом деле они могут лежать 
веками, если какой-нибудь чудак на экскаваторе не порвет.

Газификация Зудилово началась еще в 2008 году. С той поры 
уложено почти 38 км газовых сетей, от которых выполнено 
786 подводок к домовладениям, 643 семьи в настоящее время 
пользуются газом. На метан переведено девять котельных.   

В рамках федеральной целевой программы «Устойчивое 
развитие сельских территорий на 2014 – 2017 годы и на пери-
од до 2020 года» 4 мая текущего года началось строительство 
распределительного газопровода, которым будет охвачено 30 
улиц негазифицированной части села.

Работы ведет «Барнаулгазспецстрой». Ее директор Алексей 
Абросимов говорит, что объект этот большой и интересный. 
Строительство осложнено тем, что приходится тянуть газо-
провод через Чуйский тракт и железную дорогу.

Протяженность сетей второй очереди составит 42,7 км, от них 
смогут подключиться к газу 612 домовладений, два магазина, 
пилорама и санаторий «Сосновый бор».

Алексей Абросимов обещает завершить строительную часть 
проекта к концу года, а официально сдать объект к апрелю 
следующего года. В настоящее время строителями уже уложено 
12,38 км газопровода и выполнено 114 подводок к домам. Общая 
стоимость работ составит более 65 млн рублей из федерального, 
краевого и местных бюджетов.

Евгений ШУМИЛОВ

ГАЗИФИКАЦИЯ

Процесс пошёл, но…
Первые дни реализации закона о «дальневосточном гек-

таре» выявили «шероховатости».
«Шероховатости» связаны с работой автоматизированной 

системы регистрации заявок. Об этом сообщил вице-премьер 
Правительства РФ, полномочный представитель президента 
РФ в ДФО Юрий Трутнев.

«Много шероховатостей. Главное – что система принимает 
неправильно оформленную заявку. Человек ждет, а потом при-
ходит отказ. Надо изменить так, чтобы не принимались такие 
заявки, – сообщил Трутнев. – «Дальневосточный гектар» – это 
новый проект, достаточно сложный. Возникает очень много 
деталей. Это трудно прописать, пока не начнем».

По словам полпреда, есть еще некоторые сложности, связан-
ные с регистрацией. К примеру, участки имеют общую границу, 
что создает трудности для прокладки в дальнейшем дорог, 
передает tass.ru.

До 1 октября земля будет выдаваться только в девяти пи-
лотных районах жителям этих районов. С 1 октября оставить 
заявки на ее получение смогут все жители Дальнего Востока, 
а с 1 февраля 2017 года сделать это сможет любой гражданин 
РФ. Всего в Приморье под реализацию закона выделят около 
650 тыс. гектаров земли.

Икры будет меньше?
На Дальнем Востоке ожидают плохой улов лососевых и 

рост браконьерства.
Ситуация, когда на Сахалине не знали, куда девать рыбу, 

закончилась. По пессимистичному прогнозу ученых, в этом 
году к берегам Сахалина подойдет около 45 тыс. тонн горбуши 
и 12 тыс. тонн кеты, что в 2 – 3 раза меньше, чем в прошлые 
годы. Этого не хватит, чтобы загрузить мощности более 200 
рыбопромышленных предприятий, которые ориентируются 
на добычу лососевых.

Мегапланы как пример
Воронежская область в рамках развития молочного кла-

стера планирует удвоить число мегаферм как основных про-
изводителей молока, сообщил губернатор региона Алексей 
Гордеев.

«На сегодня нам удалось построить 16 мегаферм, и они яв-
ляются основными производителями товарного молока. В 
перспективе мы хотели бы иметь в Воронежской области по-
рядка 30 мегаферм. И очень бы хотели увязать это с сельской 
экономикой, развитием территорий, на которых располага-
ются предприятия. Рассматривается вопрос переориентации 
сельскохозяйственных техникумов на массовую подготовку 
качественных специалистов среднего звена тех профессий, 
которые требуются на подобные производства. Молочный 
кластер – один из примеров, как должны взаимодействовать 
производители, переработчики и региональные и муници-
пальные власти», – сказал А. Гордеев.

Продуктовый пылесос
Китай создаст компанию по закупкам продовольствия 

глобального масштаба.
Китайская государственная компания по закупкам зерна, 

масел и продовольствия – COFCO ставит задачу обеспечить 
себе возможность закупать за границей к 2020 году до 50 млн 
тонн зерна – это примерно половина ежегодного российского 
урожая. Руководитель компании Чжао Сюаньлян сообщил, что 
это нужно для обеспечения продовольственной безопасности 
страны.

По материалам российских и зарубежных СМИ подготовил 
Олег АНТОНОВ

АГРОВЕСТИ

Ольга Красковская из 
села Урюпино Алейского 
района за два года осво-
ила новую профессию 
доярки и выбилась в се-
митысячницы, вошла в 
состав Губернаторского 
клуба лучших животно-
водов Алтайского края.

Приехала Ольга из Хаба-
ровска вслед за мужем на 
его малую родину. В городе 
продавала путевки в тур-
агентстве. В деревне никакой 
работы, кроме как на ферме, 
не нашлось.В   

– Когда увидел ее, спросил 
как в той песне: «Зачем ты в 
наш колхоз приехала?» Честно 
говоря, сомневался, что удер-
жится, а она очень быстро ос-
воилась и в лучшие вышла. У 
нее, можно сказать, талант, 
– рассказывает Иван Рябцев, 
глава крестьянско-фермерско-
го хозяйства «Золотая осень».

– Как на ферму устроилась, 
первую неделю всю пропла-
кала навзрыд, раньше коров 
видела только на картинках, 
не знала, с какой стороны к 
ним подойти. Постепенно втя-
нулась в работу и неожиданно 
для себя открыла, что мне нра-
вится ухаживать за животны-
ми. Да и что жаловаться, нас 
Рябцев не обижает, подарки 
к праздникам, премии дает. 
Губернатор путевками в сана-
торий «Обь» премирует. Опять 
же труд на ферме тяжелым не 
назовешь. Только что вставать 
на утреннюю дойку рано – в 5 
утра, а так все в помещении 
автоматизировано, вручную 
не доим. Раздаивать приходит-
ся только первотелок.

Приехали мы на ферму в 
12 часов дня, между дойками. 

Поэтому не пустовало только 
родильное помещение, в ко-
торое мы с Ольгой входили с 
особым трепетом.

– Здесь наши мамочки и 
детки находятся. Вот она, моя 
красавица, я ее раздаивала, 
умница, – показывает доярка 
на одну из буренок.

– А почему у коров на стойках 
и номера, и имена написаны?

– Цифры для учета, а име-
на для нас – нам так проще 
запомнить.

– У вас 50 коров в подчине-
нии, как вы со всеми справля-
етесь? Наверное, характерные 
есть?

– Есть, конечно, к каждой 
свой подход. Но всякому жи-
вому существу нужны забота 

и ласка. А еще наставница у 
меня хорошая была, Татьяна 
Грибанова, правда, сейчас уже 
на пенсию вышла. Вот она на 
первых порах и обучила, как с 
коровками управляться.

Коровы в «Золотой осени», 
их всего 430, дородные. Недав-
но для комфорта нахождения 
в стойлах каждой купили ре-
зиновый коврик, чтобы было 
удобно лечь.

Отел в хозяйстве проходит 
регулярно, так что надои на 
уровне 7 тысяч удерживают-
ся у хороших доярок круглый 
год. Личный рекорд Ольги 
Красковской – 7860 кило-

граммов молока, то ли еще 
будет!

Ольга, можно сказать, 
счастливый билет вытяну-
ла, в «Золотой осени» все ус-
ловия для того, чтобы новые 

личные рекорды ставить. 
Хозяйство входит в десятку 
краевых лидеров по продук-
тивности коров. В 2015 году в 
среднем было надоено 6836 
кг от одной коровы. Общий 
объем произведенного молока 
составил 2799 тонн.У  

Важную роль для облегче-
ния труда доярок и повыше-
ния надоев коров играет тех-
ническое оснащение. Сейчас 
заканчивается реконструкция 
животноводческих помеще-
ний. На ферме установлено 
новое оборудование, в том 
числе и холодильное. В пла-

нах руководителя хозяйства 
– замена автопоилок на более 
современные, постройка гара-
жей и автомастерской.

Руководство заботится о 
том, чтобы в хозяйстве оста-
вались квалифицированные 
кадры , для них построено 
шесть домов, поддерживает 
глава хозяйства и социаль-
ную сферу в селе, оказывает 
помощь детскому саду, шко-
ле, медпункту, спортсменам, 
улучшает бытовые условия 
педагогов. Глава хозяйства по-
нимает: чтобы удержать моло-
дежь на селе, нужно создать ей 
необходимые условия.
Татьяна КОЧЕТЫГОВА, 

Евгений НАЛИМОВ 
(фото)

Сдержать наступающие пески

Евгений Парамонов, профессор, 
заслуженный лесовод РФ.

И эти молодые деревца встанут стеной на пути опустынивания.

Ольга Красковская – лучшая доярка.Зоотехник Анатолий Рябцев рассказывает об условиях содержания 
и кормления телят.

Идет сваривание полиэтиленовых труб.

П   
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   , 
,   .



№ 119 (29260) 
Вторник, 5 июля, 2016 год 3СОЦИУМ

г. Барнаул, проезд Южный, 12-б. Тел. 8 (3852) 25-22-62, тел./факс 502-897.

«АЛТАЙ-РЕМДИЗЕЛЬ»
производит ремонт и реализацию двигателей

Д-6, Д-12, ЯМЗ, А-01, СМД, КамАЗ
Дизель-электростанции от 30 до 200 кВт. Ре

кл
ам
а

Р «АП», . К, 105, 5 , 501 .  
Т. 63-34-78,  63-44-30.

  Куплю монеты 
до 1917 г. 8-913-084-5848.

  Куплю мёд, пчелопродукцию. 
8 (3852) 57-01-27.

.ОБРАЗОВАНИЕ.
Ответить на вызовы времени
Министерство образо-
вания и науки РФ про-
вело в Барнауле двух-
дневное совещание по 
вопросам развития 
профессионального об-
разования и выполнения 
указов президента РФ 
от 7 мая 2012 года.

Первое мероприятие сове-
щания состоялось в Алтайском 
государственном педагогиче-
ском университете, его провел 
замдиректора департамента 
государственной политики в 
сфере подготовки рабочих ка-
дров и дополнительного проф-
образования Минобрнауки 
РФ Сергей Картошкин. В нем 
участвовали представители 
регионов Сибирского феде-
рального округа и руководи-
тели ведущих организаций 
среднего профессионального 
образования, которые обсуж-
дали текущие проблемы и ис-
кали пути их решения.

От имени главы края участ-
ников совещания попривет-
ствовал вице-губернатор Дани-
ил Бессарабов. Он отметил, что 
на Алтае системно подходят к 
развитию профобразования, 
поскольку квалифицирован-
ные кадры являются основой 
для развития как реального 
сектора экономики, так и со-
циальных отраслей. Далее в 
своем выступлении вице-гу-
бернатор остановился на вза-
имодействии образования, 
бизнеса и власти (например, 
объединения работодателей 
сегодня обязаны принимать 
активное участие, в том числе 
финансовое, в развитии дви-
жения WorldSkills в Алтайском 
крае). Кроме того, он рассказал 
о создании в крае крупных 
инновационных образова-
тельных учреждений, таких 
как Международный колледж 
сыроделия и Алтайская ака-
демия гостеприимства.

Начальник управления 
профобразования Главного 

управления образования и 
молодежной политики края 
Евгений Кайгородов предста-
вил региональный опыт по со-
вершенствованию системы 
среднего профессионального 
образования (СПО). Сегодня 
она представлена 58 професси-
ональными образовательными 
организациями, из которых 43 
подведомственны Главному 
управлению. Средняя числен-
ность студентов в организа-
циях – 880 человек, причем в 
шести крупнейших учатся бо-
лее двух тысяч человек, однако 
в отдаленных районах края 
есть несколько организаций 
с численностью студентов до 
200 человек. 19 образователь-
ных организаций являются 
многопрофильными и много-
уровневыми, то есть готовят 
как квалифицированных 
рабочих и служащих, так и 
специалистов среднего звена.

Еще в крае обучают по 31 
профессии из федерального 
списка Топ-50 самых востре-
бованных и перспективных. 
Созданы ресурсные центры 
и крупные инновационные 
образовательные учреждения. 
И больше половины организа-

ций СПО применяют дуальное 
обучение в сотрудничестве с 
представителями бизнеса. Так-
же Евгений Кайгородов расска-
зал о создании безбарьерной 
среды в образовательных ор-
ганизациях, профориентации 
школьников и участии в дви-
жении WorldSkills Russia.

В дальнейшем представи-
тель Минобрнауки РФ Сергей 
Картошкин попросил предста-
вителей сибирских регионов 
кратко отчитаться по четырем 
основным пунктам: обеспече-
ние доступности СПО для ин-
валидов, обучение взрослого 
занятого населения, создание 
многофункциональных цен-
тров прикладных квалифика-
ций (причем не отраслевых, а по 
типу супермаркета) и обучение 
специальностям из Топ-50 са-
мых востребованных в России.

Кстати, как сказал предста-
витель Минобрнауки РФ, осе-
нью будут выпущены новые 
федеральные государственные 
образовательные стандарты 
(ФГОС) к 50 самым востребо-
ванным специальностям. Но 
каркас новых ФГОС уже готов, 
и регионам пора формировать 
соответствующую материаль-

но-техническую базу. «Мента-
литет руководителя образова-
тельной организации должен 
поменяться: если на рынке 
востребованы какие-то специ-
алисты, их надо готовить. Если 
же вы готовите специалистов в 
пустоту, а выпускники не тру-
доустраиваются, значит, вы ис-
пользуете бюджетные средства 
не по целевому назначению», 
– добавил Сергей Картошкин.

Что касается участия в дви-
жении WorldSkills, то оно те-
перь является одним из двух 
объективных показателей 
эффективности образова-
тельного учреждения. Второй 
показатель – трудоустройство 
выпускников. «Это прямое 
поручение президента – изме-
рять качество профобразова-
ния участием в WorldSkills», 
– подчеркивает замдиректора 
департамента Минобрнауки.

Впрочем, в нынешней 
непростой экономической 
ситуации не меньшего вни-
мания заслуживает и тема 
повышения квалификации 
и переподготовки кадров, 
которая особенно актуальна 
при сокращениях. 

Любовь КАРПОВА

  Куплю или возьму в аренду 
(с выкупом) зерноуборочный 
комбайн. Тел. 8-906-946-1662.

Извещение о согласовании проекта межевания
Заказчик: Звягинцева Екатерина Сергеевна, 656057, Алтайский 

край, г. Барнаул, ул. Георгиева, д. 10, кв. 14, тел: 8-909-500-1439.
Кадастровый инженер: Щербатых Максим Алексеевич, 658130, 

Алтайский край, г. Алейск, пл. Энергетиков, д. 3, кв. 2, e-mail: 
Zemproekt2007@ya.ru, тел. 8-905-929-3564, № квалификационного 
аттестата 22-12-50.

Кадастровый номер исходного земельного участка 22:25:020305:1. 
Местоположение: Алтайский край, Кытмановский р-н, на зем-
лях реорганизованного колхоза «Путь Ленина».

Ознакомиться с проектом межевания, предоставить предложе-
ния о доработке проекта, а также обоснованные возражения мож-
но от даты опубликования в течение 30 календарных дней по адре-
су кадастрового инженера.

Сообщение о торгах ООО «Островное»
Организатор торгов – конкурсный управляющий ООО «Остров-

ное» (АК, Мамонтовский р-н, с. Островное, ул. Гребенникова, 30, ИНН 
2257005364, ОГРН 1102261000401) Кузовлев Александр Михайлович, 
(ИНН 222504980181, п/а: 656043, г. Барнаул, а/я 5210, 8 (3852) 53-58-44), 
член НП ПАУ ЦФО (ИНН 7705431418, ОГРН 1027700542209), сообща-
ет о результатах торгов путем публичного предложения (газета «Ком-
мерсантъ», № 66 от 16.04.2016, стр. 67, 54030308292), назначенных с 
10.05.2016 по 29.06.2016. Победителем признано ООО «Система» (ИНН 
2224162918, ОГРН 1132224006309) в отношении лота № 1 с ценовым 
предложением 1 385 000 руб., лот № 2 с ценовым предложением 6 202 
500 руб., лот № 3 с ценовым предложением 1 653 210 руб., лот № 6 с 
ценовым предложением 216 990 руб., лот № 7 с ценовым предложени-
ем 81 720,58 руб., лот № 8 с ценовым предложением 113 000,00 руб., 
лот № 9 с ценовым предложением 99 000,00 руб., лот № 10 с ценовым 
предложением 113 000,00 руб., лот № 11 с ценовым предложением 124 
000,00 руб., лот № 12 с ценовым предложением 112 240,35 руб., лот № 
13 с ценовым предложением 90 776,57 руб. В отношении лотов № 4 
и 5 торги признаны несостоявшимися. Заинтересованность победи-
телей торгов по отношению к должнику, кредиторам, к/у отсутствует. 
В капитале победителя торгов к/у, ПАУ ЦФО, членом которой являет-
ся к/у, не участвуют.

Сообщение о торгах ООО Крестьянское хозяйство «Чумышское»
Организатор торгов – конкурсный управляющий ООО Крестьян-

ское хозяйство «Чумышское» Скориков В.Е. (Кемеровская обл., 
г. Новокузнецк, ул. Кирова, 64-68, e-mail: aus@rdtc.ru, тел. (3843) 77-67-
40), утвержденный решением АС Алтайского края 14.07.2014 г., дело 
№ А03-9995/2014, сообщает о проведении повторных торгов в фор-
ме открытого аукциона. Лот № 1 – предприятие ООО Крестьянское 
хозяйство «Чумышское». Состав предприятия: имущество, не обреме-
ненное залогом (автотранспортные средства и сельскохозяйственная 
техника – 27 ед., недвижимое имущество – 20 ед.), имущество, обре-
мененное залогом (автотранспортные средства и сельскохозяйствен-
ная техника – 65 ед., недвижимое имущество – 4 ед.). Начальная цена 
89 742 062,01 руб. Торги проводятся 15.08.2016 в 9.00 ч. (время везде 
мск) на электронной площадке ЗАО «Сбербанк-АСТ» – www.sberbank-
ast.ru. Задаток для участия в торгах 10% начальной цены вносится 
на счет должника: ООО КХ «Чумышское» (ОГРН 1082205000811, ИНН 
2255003072), р/с № 40702810226000007983 в Отделении № 8615 Сбер-
банка России г. Кемерово, к/с 30101810200000000612, БИК 043207612. 
Датой внесения задатка считается дата поступления денежных 
средств на указанный счет. Шаг аукциона – 5% начальной цены. К уча-
стию в торгах допускаются физические и юридические лица, заре-
гистрированные на электронной площадке и подавшие в электрон-
ной форме посредством системы электронного документооборота на 
сайте в сети Интернет по адресу: www.sberbank-ast.ru заявку, требо-
вания к которой установлены ФЗ «О несостоятельности банкротстве». 
Срок приема заявок с 00:00:00 11.07.2016 по 23:59:59 12.08.2016. По-
бедителем торгов признается участник, предложивший наиболее вы-
сокую цену. Протокол по итогам торгов оформляется в день проведе-
ния торгов. Подписание договора купли-продажи осуществляется в 
течение 5 дней с даты подведения итогов торгов, проект договора на-
правляется победителю, оплата в течение 30 дней с даты заключения 
договора купли-продажи. Оплата имущества по договору купли-про-
дажи производится по реквизитам для оплаты задатка. Ознакомить-
ся с дополнительной информацией о предмете продажи заинтересо-
ванные лица могут на электронной площадке ЗАО «Сбербанк-АСТ» – 
www.sberbank-ast.ru, а также позвонив по телефону 8 (3843) 77-67-40. 
Ознакомление с имуществом производится в согласованное время в 
рабочие дни в месте его нахождения в сопровождении представите-
ля организатора торгов.

Управление по занятости 
населения Главтрудсоцзащи-
ты выражает соболезнование 
родным и близким

ПЛОТКИНОЙ
Валентины Алексеевны,

бывшего директора КГКУ ЦЗН 
Немецкого национального 
района.

Все, кто работал с Валенти-
ной Алексеевной, будут пом-
нить ее как настоящего про-
фессионала, верного своей ра-
боте, доброго и отзывчивого 
человека.

  Утерянное удостоверение 
№ 188 МУП «Горэлектротранс» 
на имя Герасимовой Анны Сер-
геевны, считать недействитель-
ным.

  Куплю привод ножа типа «Шу-
махер» на жатку ЖВН-6 в исправ-
ном состоянии. Тел. 8-906-946-
1662.

Сообщение о торгах
Конкурсный управляющий 

ООО КХ «Чумышское» (ОГРН 
1082205000811) Скориков В.Е., 
утвержденный решением АС 
АК 14.07.2014 г., дело № А03-
9995/2014, сообщает, что в свя-
зи с отсутствием заявок тор-
ги по продаже предприятия 
ООО КХ «Чумышское» (SBR013-
1605200019) признаны несосто-
явшимися.

  Куплю измельчитель соломы, 
колеса и компьютерный блок на 
зерноуборочный комбайн «Ени-
сей». Тел. 8-906-946-1662.

  Куплю навесную валковую 
жатку, оснащённую приводом 
«Шумахер». Тел. 8-906-946-1662.

ОБЪЯВЛЕНИЕ
Состоится вечер встречи вы-

пускников Каменского с/х тех-
никума зоотехнического отде-
ления, 23 гр. 1979-1982 г. выпу-
ска. Обращаться по тел. 8-909-
507-5616 (Людмила).
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Утерянную печать 
ООО «Свет-Лайн» считать 
недействительной (ИНН 

2224067622, КПП 222101001).
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.ПАМЯТЬ.
У него был сильный 
ангел-хранитель
Нет такой семьи, ко-
торой в той или иной 
степени не коснулась 
Великая Отече ствен-
ная война. Многих ее 
участников в живых 
уже давно нет, однако 
истории о них живут и 
передаются из поколе-
ния в поколение. О сво-
ем отце «АП» рассказал 
депутат Госдумы от 
Алтайского края Нико-
лай Герасименко.

Эту историю нужно начи-
нать задолго до начала войны 
– где-то со времени столыпин-
ских реформ. Именно тогда 
в Сибирь приехал с семьей 
крепкий хозяйственный му-
жик -Афанасий Герасименко. 
Семья большая – пятеро сы-
новей и три дочери, а значит, 
и земельный надел, который 
получил глава семейства, не 
маленький. Здесь Герасименко 
крепко встали на ноги – от-
строили большой дом и мель-
ницу. Батраков не имели, сами 
справлялись. Только во время 
сбора урожая приходилось все 
же нанимать помощников. Пе-
риод коллективизации внес 
свои коррективы. Не единож-
ды Афанасия Герасименко и 
его семью звали в колхоз, но 
он отказывался – в колхозы 
собрались люди, в основном 
ничего не имеющие. Крепкому 
хозяйственнику в коллектив 
не хотелось. Однако на каждо-
го можно найти управу, Гера-
сименко попросту задавили 
налогами, и он был вынужден 
постепенно продать мельницу, 
скот и даже большой дом. В 
конце концов заявление в кол-
хоз он все же написал, но его 
уже не приняли. Более того, 
как кулака сослали в Нарым.

– Я читал текст того заявле-
ния в деле о реабилитации мое-
го деда уже в 90-е годы, – расска-
зывает Николай Герасименко. 

– Там было написано: «Прошу 
принять меня в колхоз, пото-
му что терять мне уже больше 
нечего». Дед был с юмором. Но, 
вероятнее всего, именно за него 
и пострадал. Власти проявили 
своеобразную гуманность: се-
мья осталась тут, а деда сосла-
ли только с дочерью и сыном 
Федором – моим отцом.

Места, куда отправляли 
ссыльных, не нуждались даже 
в охране – кругом болота. Вы-
живали немногие и ненадолго. 
Поняв это, Афанасий с детьми 
решили бежать. Долго проби-
рались к людям, питались 
только корешками да ягодами. 
В одной деревеньке в Томской 
области сердобольные жители 
накормили беглецов хлебом. 
После длительной голодовки 
организм не выдержал. Так 
брат с сестрой остались одни. 
Возвращаться к семье смысла 
не было. При самом лучшем 
раскладе их ждал бы все тот 
же поселок для ссыльных. О 

худшем не хочется и думать. 
Было решено пробираться 
ближе к Европе.

Насколько долог и труден 
был их путь, история умал-
чивает. Известно, что Федор, 
скрыв, что является репрес-
сированным, сумел посту-
пить в Тамбовское военное 
училище. Так что Великую 
Отечественную войну начал 
уже офицером.

– Воевал он с 1941 по 1945 
год. Дошел от Москвы до 
Калининграда. У него есть 
медали «За отвагу» и «За взя-
тие Кенигсберга», два ордена 
Красной Звезды. Первый он 
получил за то, что был отбит 
какой-то населенный пункт 
под Москвой, второй – за эпизо-
ды в танковых сражениях. Для 
борьбы с вражескими танками 
наши солдаты в Подмосковье 

настилали сетку-рабицу, че-
рез которую пропускали элек-
трический ток, – рядом были 
гидроэлектростанции. Когда 
танк заезжал, получалось ко-
роткое замыкание и машина 
горела. Но самым для меня до-
рогим является орден Красной 
Звезды, на котором вражеской 
пулей сбит солдатик. Он спас 
моему отцу жизнь.

Федор Афанасьевич коман-
довал ротой связи – стоял во 
весь рост. Пуля попала точно 
в орден на груди офицера. Он 
остался жить, а сбитого сол-
датика еще долго хранил как 
талисман.

Вообще, на этой войне он 
мог погибнуть трижды и 
трижды капризная судьба 
его сохраняла.

– Отец был левшой. Как-то 
в блиндаже во время обеда он 
сел так, что ему было неудобно 
есть. Отец попросил ординарца 
поменяться с ним местами, что-
бы левая рука была свободной. 
Только все уселись, в окно блин-
дажа влетел осколок снаряда. 
Ординарца убило на месте. Еще 
один случай, когда он в блин-
даже корректировал нашу 
артиллерию. Отца вызвали к 
командиру полка. Он выскочил 
на улицу, и в это время тот блин-
даж попал под полное накрытие. 
Отец снова чудом остался жив. 
Было у него и тяжелое ранение 
в живот. Я как врач знаю, что 
такие повреждения во время 
войны обычно заканчивались 
смертью – перитонит, да и хи-
рургия была развита не так, как 
сейчас… Но он выжил, – улы-
бается Николай Герасименко. 
– Наверное, у него был очень 
сильный ангел-хранитель.

Кстати, обо всех этих эпи-
зодах Николай Федорович 
узнал уже после смерти отца 
– не любил тот говорить ни о 
войне, ни о жизни в лагерях. 
Воспоминания капитана Фе-
дора Герасименко записала 
его жена Раиса Ивановна и 
отдала сыну. Но есть у него и 

собственные детские воспо-
минания, косвенно связанные 
уже с послевоенной жизнью.

– Был у отца плащ трофей-
ный. Кожаный, эсэсовский, 
очень хорошего качества. Он 
надевал его только на демон-
страции – 1, 9 мая и 7 ноября. 
А все остальное время он висел 
в шкафу. А я пацаном боксом 
увлекался, и очень нужна мне 
была груша. С материалами 
тогда было плохо. Я нашел вы-
ход! Залез в шкаф и со спины 
плаща вырезал себе полотно. 
Сшил грушу, занимался, а ког-
да отец собрался на очередную 
демонстрацию... – смеется Ни-
колай Герасименко. – Долго он 
тогда за мной гонялся.

После войны Федор Афа-
насьевич всю жизнь работал  
председателем колхоза в Зна-
менском районе, в райкоме, ди-
ректором завода сухого молока 
в Суетке. Даже когда вышел на 
пенсию и с женой уехал к до-
чери в Кемеровскую область, 
устроился работать вахтером на 
заводе, так как не представлял, 
как можно жить не работая.

– Нас детьми всегда приу-
чали к труду, и это правильно. 
Но самое главное, чему научил 
меня отец: никогда никому ни-
чего не обещай, но если что-то 
пообещал – умри, но сделай. 
Я горжусь своим отцом. Поэ-
тому вместе с жителями на-
шего края прошел в колонне 
«Бессмертного полка» 9 Мая в 
Барнауле. Это очень правиль-
ная акция. Ведь мы должны 
знать свою историю, это по-
может объединить людей и 
сделать их добрее. Мы роди-
лись после войны, нам повезло 
больше – мы не испытывали 
серьезных лишений. Все взяли 
на себя наши отцы и деды. Ка-
ждому из нас есть чему у них 
поучиться. Поэтому наши дети 
и внуки должны обязательно 
знать историю своей семьи.

Анна БОДАГОВА, 
Сергей БАШЛЫЧЕВ 

(фото).ФАКТ И КОММЕНТАРИЙ.
За подростка – под арест
Директора лагеря, в 
котором пропал под-
росток, посадили под 
домашний арест. Такую 
меру пресечения избрал 
для руководителя След-
ственный ком итет.

Продолжается расследо-
вание уголовного дела по 
факту несчастного случая 
с 13-летним мальчиком в 
оздоровительном лагере 
для подростков и молодежи 
«Академия Робинзонов». По 
ходатайству следователя СК 
судом в отношении инди-
видуального предприни-
мателя – директора лагеря 
избрана мера пресечения 
в виде домашнего ареста.

По данным следствия, 20 
июня 13-летний мальчик 
был направлен по путевке 
от организации Кемеров-
ской области в детский 
оздоровительный лагерь 
«Академия Робинзонов», 
расположенный на терри-
тории Алтайского района 
на берегу Катуни. 23 июня, 
находясь без должного при-
смотра со стороны работни-
ков лагеря, после купания 
в походной бане он стал 
качаться на находящейся 
рядом тарзанке, изготовлен-
ной кустарным способом. 
Мальчик сорвался и упал 
в реку, его унесло вниз по 
течению. До настоящего 
времени местонахождение 
ребенка не установлено, 
проводятся активные по-
исковые мероприятия на 
воде и по береговой линии.

Это событие, по версии 
следствия, произошло из-за 
неоказания услуг сотрудни-
ками оздоровительного лаге-
ря, отвечающих требованиям 
безопасности для жизни и 
здоровья потребителей.

Следователи выясни-
ли, что директор лагеря, 
зарегистрированный в ка-
честве индивидуального 
предпринимателя в Кеме-

ровской области и внесен-
ный в реестр турагентов, 
около 20 лет осуществлял 
деятельность по органи-
зации отдыха для детей с 
целью приобретения ими 
туристических навыков. Вы-
возил несовершеннолетних 
в том числе на территорию 
Алтайского края на берег 
Катуни, где дети проживали 
в палаточном городке. При 
этом директор лагеря, как 
организатор туристическо-
го отдыха, нес полную от-
ветственность за жизнь и 
здоровье отдыхавших детей. 
Однако после произошед-
шей в передвижном лагере 
трагедии следствием выяв-
лены многочисленные нару-
шения в организации дет-
ского отдыха – отсутствие 
необходимых документов у 
работников лагеря, исполь-
зование водных объектов 
для купания несовершенно-
летних в отсутствие должно-
го контроля и без наличия 
санитарно-эпидемиологи-
ческого заключения, нару-
шение санитарно-эпидеми-
ологических требований к 
питанию и другие, потенци-
ально создающие угрозу для 
пребывания детей в лагере.

По инициативе органов 
Следственного комитета 
дети, отдыхавшие в лагере, 
возвращены в семьи. Кроме 
того, органами Роспотреб-
надзора по Алтайскому краю 
в судебном порядке решает-
ся вопрос о запрете деятель-
ности лагеря на территории 
района.

Следствием в рамках 
уголовного дела будет дана 
принципиальная правовая 
оценка не только действиям 
директора и других работни-
ков лагеря, но и надзорных 
органов, в чьи должност-
ные обязанности входит 
контроль за деятельностью 
лиц, организующих детский 
отдых.

Подготовила 
Анна БОДАГОВА

«Я горжусь своим отцом».

Орден Красной Звезды спас жизнь капитану Герасименко.

Извещение 
о согласовании местоположения границ земельного участка
Кадастровым инженером Ротовым Александром Анатольевичем, 

656066, г. Барнаул, ул. Островского, 49-54, тел. 8-960-959-2899, эл. 
адрес: polovnikova.1977@mail.ru., № аттестата 22-10-74, в отноше-
нии земельного участка с кадастровым номером 22:37:000000:55, 
АОЗТ «Даниловское» Родинского района выполняются кадастро-
вые работы по выделению земельных долей.

Заказчиком кадастровых работ является Гуж Валентина Васи-
льевна, тел. 8 (385-63) 22-8-83, 659780, Алтайский край, Родинский 
район, с. Родино, ул. Аврамкова, 17-а.

Ознакомиться с проектом межевого плана земельных участков 
и обоснованные возражения относительно местоположения гра-
ниц, содержащихся в проекте межевого плана, принимаются по 
адресу заказчика работ в течение 30 дней с момента публикации 
извещения.

Куплю тракторы МТЗ, 
ДТ-75, Т-4, Т-40, К-700 и дру-

гие на запчасти.
Тел. 8-913-021-4628.
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  Куплю мёд. Тел. 8-929-328-3404.

Участие студентов в профессиональных конкурсах – показатель качества образования.
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Объявление об открытии вакантных должностей судей
В соответствии с п. 2 ст. 5, п. 8 ст. 6, п. 12 ст. 6.1. Закона РФ № 3132-1 

от 26.06.1992 г. «О статусе судей в Российской Федерации», п.п. 3 п. 2 ст. 
19 ФЗ № 30-ФЗ от 14.03.2002 г. «Об органах судейского сообщества в Рос-
сийской Федерации» квалификационная коллегия судей Алтайско-
го края объявляет об открытии следующих вакантных должностей:

– Новоалтайский городской суд Алтайского края – заместитель 
председателя;

– Арбитражный суд Алтайского края – судья;
– Ленинский районный суд г. Барнаула Алтайского края – 2 судьи.
Заявления от претендентов на указанную должность и документы, 

установленные п. 6 ст. 5 Закона РФ «О статусе судей в Российской Феде-
рации», принимаются ежедневно (в рабочие дни) с 8.00 ч. до 17.00 ч. по 
адресу: г. Барнаул, пр. Ленина, 25, каб. 201.

Последний день приема заявлений и документов 29 июля 2016 года 
до 16.00 ч.

Справки по тел. 63-28-96.
О дне рассмотрения поступивших заявлений кандидатов будет сооб-

щено дополнительно.



В рамках Международно-
го форума «Электронная 
неделя на Алтае» прошло 
несколько мероприятий, 
посвященных информати-
зации образования.К  

Третий слет IT-тимуровцев Ал-
тая собрал в парк-отеле «Чайка» 
около 150 человек – участников из 
школ Барнаула, Бийска, Тюменцев-
ского, Косихинского, Павловского 
и Алтайского районов, а также экс-
пертов из других регионов.

Координатор движения, дирек-
тор центра проектных решений об-
щественно-активных школ Алена 
Митина говорит, что обучение по-
жилых людей компьютерной гра-
мотности в общественно-активных 
школах края началось с момента 
поступления техники в учебные 
заведения. За это время было воспи-
тано не одно поколение ребятишек, 
обучавших пенсионеров. Однако в 
движение IT-тимуровцев пока вхо-
дит только 12 школ края. Сейчас их 
воспитанники учат пожилых людей 
пользоваться сайтами госуслуг и 
онлайн-сервисами банков.

– Наша задача – не просто най-
ти добровольцев, которые будут 
обучать пожилых, но и предло-
жить им попробовать себя в роли 
организаторов учебного процесса 
и социального взаимодействия, 
в качестве специалистов службы 
IT-безопасности. А благодаря экс-
пертам, которые к нам приезжают 
из Москвы, Санкт-Петербурга, Вла-
дивостока, Томска, Омска, Красно-
ярска, у таких слетов всегда есть 
своя специфика. В этот раз наши 
тимуровцы учатся ориентироваться 
на местности с помощью гаджетов, 
изучают приложение «Смартфон на 
страже здоровья», с помощью кото-
рого можно измерить артериальное 
давление. Проходят мастер-классы 
по оказанию психологической под-
держки пожилым людям.

Бийская школа № 17 присоеди-
нилась к движению IT-тимуровцев 
с момента его основания.

– Самую первую группу было 
сложно набрать, – вспоминает завуч 
Марина Голощапова. – Мы тогда по-
просили детей обойти соседей-пен-
сионеров, рассказать о проекте 
родным бабушкам и дедушкам, а 
также начали учить наших техничек 

и поваров. И вот три года спустя у нас 
уже очередь из желающих учиться, 
а в администрацию Бийска звонят 
с жалобами, что в других районах 
такой услуги нет. К сожалению, дру-
гие школы Бийска пока не поддер-
живают эту инициативу, это же все 
бесплатно, а волонтерское движение 
организовать сложно.

Учитель начальных классов На-
талья Бабинчук добавляет: «Нашим 
детям это действительно интересно. 
Они, например, ходили со своими 
учениками-пенсионерами в офисы 
Сбербанка, где обслуживание идет 
через специальные банкоматы, что-
бы показать, что те уже все умеют 
сами. Ну а бабушки им пироги пе-
кут, стали почти как родственники».П  

Среди гостей форума был пред-
ставитель африканского дипкорпу-
са – посол Республики Бенин Ани-
сет Габриэль Кочофа. Он выразил 
восхищение юными IT-тимуровца-
ми и их педагогами. «Ваша миссия 
несет добро, знания и делает лю-
дей счастливыми, – сказал посол. 
– Сегодня в Африке из 100 человек 
только у семи есть кошелек, только 
у одного – компьютер. И только 10 
человек из ста хотя бы раз в жизни 
выходили в Интернет… Я хочу вам 
сказать спасибо за такое движение, 

за такой патриотизм». Он пожелал 
волонтерскому движению стать 
международным и даже пообещал 
желающим просвещать жителей 
Африки быстрые визы.

От имени IT-сообщества участни-
ков приветствовал Юрий Шойдин, 
член правления Российского союза 
директоров ИТ, член экспертной 
сети EXPINET:

– Мы родились, когда кнопочный 
стационарный телефон был в новин-
ку. Когда вы родились, у вас уже был 
компьютер. Ну а нынешнее поколе-
ние не застанет того времени, когда 
не было смартфонов, и для них будет 
странным, как можно информацию 
не получать буквально «из кармана». 
И особенности того времени, когда 
мы рождаемся, накладывают боль-
шой отпечаток на наше образование 
и дальнейшую деятельность.

Например, за последний год ми-
ровая стоимость роботов снизилась 
на 27% – это значит, что в сетях обще-
пита скоро не будет работать ни один 
студент… У вас интересное будущее, 
в котором вы можете найти свое ме-
сто, ну а мы готовы вам помогать.

Генеральный директор АНО 
«Центр современных образователь-
ных технологий» Сергей Буланов в 
продолжение этой темы говорил о 
важности понимания педагогами 
того, к чему нужно готовить детей:

– Сегодня профессия бухгалтера 

отмирает, хотя мамы еще советуют 
детям, что это такая крепкая долж-
ность – «без денег не останешься». На 
что же тогда ориентироваться? Мы 
поговорим, какими компетенция-
ми должны обладать дети, чтобы 
претендовать на перспективные 
профессии.В  

На выставке «Образовательная 
робототехника XXI века» всё шур-
шало, жужжало и куда-то ехало. 
Были представлены модели само-
летов и ракет, роботы-конструкто-
ры на разных платформах, а также 
примеры того, что можно сегодня 
распечатать на 3D-принтере.

Генеральный директор центра 
молодежного инновационного 
творчества (ЦМИТ) «Интеркот» 
Сергей Умбетов в числе прочего 
представил протез для детей, по-
терявших кисть руки:

– Это разработка нашей коман-
ды – мы ведь не только обучаем 
детей, но и создаем достаточно 
серьезные проекты. С помощью 
такого протеза можно брать, 
сжимать какие-то предметы. Он 
изготавливается индивидуально, 
очень легкий, прочный и при этом 
дешевле существующих аналогов 
– в районе 5 тысяч рублей. Это важ-
но, поскольку дети растут и проте-

зы нужно периодически менять. 
Сейчас проводим тестирование и, 
если результаты нас устроят, будем 
задумываться о взаимодействии с 
лечебными учреждениями края. 
Другой наш проект – электронный 
поводырь для слепых.

В это время старшеклассники 
из новосибирской школы № 165 
представляли мехатронные стан-
ции. Школьник Ваня Цветов рас-
сказал, что точно такие же большие 
станции используются на заводах. 
Вообще же новосибирская школа 
представляла на форуме свои до-
стижения в ранней профориента-
ции детей и развитии инженерного 
образования в средних и старших 
классах, которые весьма впечатлили 
алтайских коллег.

А одиннадцатиклассник из 
Сухо-Чемровской школы Це-
линного района Павел Филатов 
рассказывал об опыте работы с 
аппаратной платформой Arduino, 
предназначенной для разработки 
электронных устройств. Его учи-
тель Владимир Анисимов говорит, 
что робототехникой в небольшой 
сельской школе (всего около 100 
учащихся) занимаются с 2012 года, 
сейчас в кружок ходят 15 мальчи-
ков и девочек с третьего по деся-
тый класс, хотя желающих больше.

– Сначала мы получили спон-
сорскую помощь, потом выиграли 

всероссийский грант и получили 
три комплекта по робототехнике. 
Помогает ассоциация «Образова-
тельная робототехника в Алтай-
ском крае», еще есть возможность 
брать небольшие суммы из инно-
вационного фонда школы, ну и 
родители поддерживают, – рас-
сказывает Анисимов о том, каким 
образом ему удалось организовать 
серьезный кружок. – Вот Паша 
Филатов только что вернулся из 
Сколково – как призер олимпиад 
по робототехнике он вошел в де-
легацию от края, которая там обу-
чалась, видел самых современных 
роботов. Сейчас планирует связать 
свое будущее с электроникой.

Третий день «Электронной неде-
ли на Алтае» был посвящен новым 
технологиям обучения. Состоялось 
более десятка мастер-классов по 
конструированию, робототехнике, 
беспилотным летательным аппа-
ратам, использованию цифровых 
лабораторий, игротерапии и т. д. На 
них записались около 150 человек, 
причем каждый мог стать участни-
ком нескольких занятий. Органи-
заторами площадки «Информатиза-
ция образования: новые технологии 
обучения и управления» выступили 
АлтГУ и краевой институт повы-
шения квалификации работников 
образования.

Любовь КАРПОВА
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

ИНИЦИАТИВА

ФОРУМ

Особенность времени, когда мы рождаемся, 
накладывает отпечаток на образование.
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.В Алтайском крае дан 
старт «Российскому 
движению школьни-
ков» (РДШ), создан-
ному во многом по 
аналогу пионерии. 
Вступить в новую 
организацию в зая-
вительном порядке 
может каждый ре-
бенок с восьми лет.Ч  

Первое расширенное засе-
дание совета регионального 
отделения Общероссийской 
общественно-государствен-
ной организации «Российское 
движение школьников» 
прошло в АКЗС. В нем при-
няли участие учредители 
регионального отделения, 
представители органов 
местного самоуправления, 
общественных организаций, 
вузов, школ и, конечно же, 
сами школьники.

Напомним, указ о созда-
нии нового движения под-
писал президент России 
Владимир Путин 29 октября 
2015 года. Как отмечается в 
документе, целью учреж-
дения организации явля-
ется «совершенствование 
государственной политики 
в области воспитания под-
растающего поколения и 
содействие формированию 
личности на основе прису-
щей российскому обществу 
системы ценностей». Идея 
РДШ основана на патриотиз-
ме, уважении старших, шеф-
стве над младшими, помощи 

пожилым людям, развитии 
личности, российской иден-
тичности в целом.

На Всероссийском съезде 
нового движения, прошед-
шем в середине мая в Мо-
скве, «Российское движение 
школьников» презентовало 
свою символику. Базовым 
символом стал логотип из 
трех пересекающихся сфер 
цветов триколора россий-
ского флага, на пересечении 
которых изображена пикто-
грамма книги как главного 
символа знаний.

Определено четыре ос-
новных направления де-
ятельности организации 
– военно-патриотическое, 
информационно-медий-
ное, личностное развитие 
и гражданская активность. 
Каждое из них также полу-
чило свой символ. Вместо 
книги на пересечении сфер 
цветов триколора будут ис-
пользованы другие пикто-
граммы – звезда, знак «@», две 
колонны и детские ладони 
соответственно.С  

Алтайский край на съезде 
представляли председатель 
Молодежного парламента 
при Государственной думе ФС 
РФ, председатель региональ-
ного отделения «Российского 
движения школьников» Ната-
лья Кувшинова и учащийся 
школы № 132 из Барнаула 
Александр Кандауров, в этом 
году окончивший 10 класс. 
Он выбрал направление лич-
ностного развития.

– Мы обсуждали различ-
ные проекты по проведению 
культурно-образовательных 
программ, распространению 
и пропаганде здорового обра-
за жизни, профориентации, 
– рассказывает Александр. – 
Это очень важно для подрас-
тающего поколения. В нашей 
школе был проведен фести-
валь национальных культур. 
Я считаю, что такой проект 
должен быть реализован во 
всех школах, потому что он 
помогает ученикам больше 

узнать о традициях и жизни 
людей, населяющих Алтай-
ский край и Барнаул.

Многие называют РДШ 
пионерией 21 века, но Ната-
лья Кувшинова говорит, что 
проводить полную аналогию 
было бы не верно. Это не по-
литическая, не партийная 
организация.

– Прошло уже достаточно 
много времени, школьники 
тоже стали немного другими, 
да и реалии, в которых мы 
живем, отличаются от того, 

что было несколько десяти-
летий назад, – рассказывает 
председатель реготделения. 
– Однако система подхода к 
каждому ребенку, общие 
ценности, командный дух 
– это все нужно позаимство-
вать и адаптировать к сегод-
няшнему дню. «Российское 
движение школьников» 
должно быть интересным 
и полезным для детей. В Ал-
тайском крае развиваются 
студенчество, некоммер-
ческие организации, педа-

гогические отряды, волон-
терские организации. Нам 
нужно это адаптировать 
под современную моло-
дежь, я думаю, что наш ре-
гион вновь станет одним из 
лучших на территории всей 
страны.

По словам Натальи Кув-
шиновой, РДШ ставит целью 
создать общероссийскую 
систему воспитательной 
работы, которая по-насто-
ящему заинтересует детей. 
Важно, чтобы организация 

при этом не стала бюрократи-
ческой структурой или оче-
редной формой отчета. «Это 
должна быть идейная плат-
форма, объединяющая пе-
дагогов, студентов и детей», – 
считает она.В   

На первом заседании чле-
ны регионального движения 
определили направления ра-
боты краевой организации 
и обсудили лучшие воспита-
тельные практики в Алтай-
ском крае.

Доброго пути движению 
пожелал спикер краево-
го парламента Иван Лоор. 
«Придя на должность пред-
седателя АКЗС, работу с мо-
лодежью я поставил в число 
приоритетных, – сказал он. 
– Мы начинали с Молодеж-
ного парламента, который 
сегодня является одним из 
лучших не только в Сибир-
ском федеральном округе, но 
и в стране. Я всегда считал, 
что должна быть вертикаль 
в работе с молодежью. И на-
чинать работать с молодым 
человеком надо с первого 
класса. Самое главное – в 
этом очень нуждаются сами 
молодые люди. Я надеюсь, 
что отделение школьников 
Алтайского края тоже будет 
одним из лучших в стране. 
Самое главное, чтобы нам 
удалось воспитать в моло-
дом человеке патриотизм, 
уважение к старшим и лю-
бовь к своей малой родине 
и стране».

Вадим КУЛЕШОВ

А ещё 
был случай…

Объявлен конкурс на лучшие ту-
ристские истории Алтая.

Победителей определят в трёх но-
минациях: «Прорыв», «След на турист-
ской тропе» и «Байки у костра». Лучшие 
истории опубликуют в специальном 
сборнике, а также на сайте Алтайтур-
центра.

Есть несколько ограничений: в кон-
курсе можно участвовать с 18 лет, а сами 
работы – не менее двух и не более 15 
страниц – принимаются до 31 августа 
в Алтайтурцентре.

Олег АНТОНОВ

Реконструкция 
дороги

Ремонт Змеиногорского тракта 
в Барнауле продлится до 1 сентября.

В краевом центре определили под-
рядчика, который займется расширени-
ем Змеиногорского тракта. Реконструк-
ция обойдется в 31 миллион рублей, 
ее завершат к началу осени. Рабочим 
предстоит провести ремонт на участке 
в полкилометра. Как сообщили в адми-
нистрации Барнаула, в первую очередь 
проезжую часть планируется расши-
рить до четырех полос движения. Также 
предусматривается проведение благо-
устроительных и инфраструктурных 
работ: подготовка нового водоотвода, 
установка дорожных знаков и свето-
фора в районе пешеходного перехода, 
а также возведение линии наружного 
освещения.

Остров 
обустроили

На выходных в Барнауле открыли 
городской пляж.

«Вода в Оби упала до 512 см от нуля 
водомерного поста. Пляж на острове 
Помазкин готов принимать отдыхаю-
щих», – сообщили «АП» в администра-
ции города. В конце прошлой недели 
экологи навели там порядок, волонтеры 
собрали мусор, пластиковые бутылки, 
также они очистили подъездные пути. 
На территории установили шезлонги 
и зонты, работают питьевые фонтан-
чики, душевые и биотуалеты. На месте 
дежурят спасатели.

Добраться до острова можно на 
легковом автомобиле или маршрут-
ном автобусе № 101, который ходит 
от площади Баварина до парковки 
пляжа. 

Встречи со 
старообрядцами
Сегодня, 5 июля, на Алтае завер-

шается масштабная фольклор-
но-этнографическая экспедиция.

Как сообщает официальный сайт 
региона, с 25 июня в Солонешен-
ском районе проходит международ-
ная фольклорно-этнографическая 
экспедиция. Исследования ведут в 
рамках научно-исследовательского 
проекта «Изучение, сохранение и 
воспроизводство этнокультурного 
наследия многонационального ре-
гиона Большого Алтая: евразийский 
контекст».

Ученые Алтайского государствен-
ного института культуры и Павлодар-
ского государственного университета 
имени С.Торайгырова на протяжении 
десяти дней встречались с носителя-
ми старообрядческой традиционной 
культуры сел Топольное, Солонеш-
ное, Демино, Березовка, Сибирячиха, 
Рыбное и других. Преподаватели и 
студенты изучали особенности на-
родно-певческих традиций, народной 
хореографии, фольклора, семантику 
костюма и орнамента. Собранный ма-
териал будет оформлен участниками 
в сборник.

Технокомплекс 
для школьников
В следующем году в Алтайском 

крае откроют детский технопарк 
на тысячу детей.

По инициативе губернатора Алек-
сандра Карлина в регионе создают 
детский технопарк, который станет 
подразделением Алтайского краево-
го детского педагогического лицея. 
Как сообщает сайт краевой админи-
страции, его откроют в 2017 году. В 
данный момент организаторы ищут 
инвесторов. Комплекс будет рассчи-
тан на тысячу детей. В первую очередь 
планируется запустить направления 
по информационным технологиям 
и робототехнике, всего же будет 
11 направлений.

Екатерина ЗЕЛЕНОВА

IT-Тимур и его команда

Общие ценности и командный дух
ЛЕНТА НОВОСТЕЙ

Информатизация образования – 
важная тема форума «Электронная неделя на Алтае».


